

LA PAZ.

DIARIO DE FOMENTO, CIENCIAS, ARTES, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Precios de suscripción en Murcia.

Todos los días, mes 7 rs. y 19 tres; solo los viernes, mes 2 y 1/2 y 7 tres, y á la cábala 10 un año. Se suscribe en la Admon., S. Lorenzo, n.º 11.

Sábado 21 de agosto de 1858.

Número 141.

Año II.

Precios de suscripción fuera.

Todos los días, mes 8 rs. y 22 tres; solo los viernes, mes 3 y 8 tres, y á la cábala 12 un año. Se suscribe en todas las principales librerías.

MURCIA 21 DE AGOSTO.

Se ha resuelto de real orden que en los puntos de la zona fiscal en que se celebren ferias, se espidan por las administraciones respectivas de hacienda, si fuesen capitales de provincia, ó por los encargados de intervenir la feria en otro caso, papeletas impresas con referencia á las guías ó documentos con que el ganado se presente en las ferias.

Estas papeletas se espedirán una para cada cabeza de ganado, y deberán contener su reseña con el fin de que los encargados de ejercer vigilancia en la feria puedan en cualquier tiempo verificar las confrontaciones que sean necesarias.

Las espesadas papeletas solo tendrán valor ó servirán de garantía al ganado por el tiempo que dure la feria, ó si la administración ó sus agentes lo creyesen necesario á causa de lo numeroso de la concurrencia, por dos días mas, lo cual deberá hacerse constar en aquellos documentos.

No servirán estos en ningun caso para autorizar el tránsito del ganado, y si solo para espedir en su vista guías con aquel objeto, despues de hechas las bajas correspondientes de la que dió origen á las papeletas.

No existiendo en la actualidad en el presupuesto cantidad alguna para poder con ella atender á los gastos de impresión de las papeletas y libros que para cubrir este servicio serán necesarios, las administraciones podrán exigir, tan solo por el presente año, 24 céntimos de real por cada una de aquellas, rindiendo cuenta justificada á la direccion general de Aduanas de la inversion de los fondos que por este concepto se recauden.

Las administraciones respectivas darán conocimiento á la referida direccion de las cantidades que durante el año concipien necesarias para impresion de papeletas y libros, con el fin de incluir en el presupuesto de 1859 el correspondiente crédito, pues desde aquella fecha deberá cesar la exaccion de 24 céntimos indicada en la disposicion anterior.

Dice uno de nuestros colegas:

Aunque las cartas recibidas de Gijón nos anuncian que S. M. la reina persistia en visitar el litoral de las provincias gallegas, creemos que la circunstancia de haber vuelto la fiebre amarilla á bordo del vapor *Isabel II*, triste noticia que se recibió anteayer por el telegrafo habrá modificado los reales propósitos, y que el Ferrol, la Coruña y Santiago, en

donde se hacen grandes preparativos para su recepcion, van á tener el sentimiento de no poder espresar por ahora á los reyes el testimonio de sus leales sentimientos.

Dice nuestro colega *El Cartagines*:

«Los ladrillos refractarios que se traen de Tortosa, son de tan superior calidad, que resisten como los ingleses mas acreditados. Esto nos demuestra que en España únicamente se necesita explorar los terrenos, y que haciéndolo de todo encontraremos.

A la vez que damos esta interesante noticia para todos los fundidores, no podemos menos de celebrar el empeño con que trabaja D. Claudio Valtell, quien ha sometido una roca silicea á diversas pruebas, y resulta infusible cuando se han fundido trozos de ladrillo refractario. La roca silicea es de este país.

Se habla mucho en Barcelona de dos minas de oro y plomo, que dicen ser muy abundantes.

La primera es un secreto hasta ahora; la segunda es la revelacion de otro secreto hecho por un jefe carlista, manifestando el sitio en que se halla el plomo en tanta abundancia, que los carlistas se proveian allí de municiones. De este plomo dicen que se sacan tres onzas de plata por quintal.

De Elche nos dicen, que la célebre fiesta que se verifica anualmente en dicha villa ha sido magnífica este año.

La afluencia de gentes era tal que apenas cabian por las calles, y por supuesto mucho menos en la iglesia, que á pesar de su notable estension, no podia contener á la cuarta parte de los que deseaban penetrar en ella.

Vamos á traducir á continuacion el contesto literal de un parte telegráfico comunicado á Irlanda desde Terranova. Este parte es sin duda el primero que ha transmitido la gran via submarina. Dice así:

«Terranova 5 de agosto de 1858, á las once y siete minutos de la mañana.— El cable eléctrico está fijado en el continente americano. Las señales llegan bien. Al recibir este despacho, doblad la rodilla y bendecid á Dios que ayuda y recompensa el trabajo del hombre.»

NOTICIAS OFICIALES.

La Gaceta contiene lo siguiente:

Un real decreto por el que se concede

al ministro de la Guerra un crédito extraordinario de un millon de reales, con objeto de atender á la reparacion de los estragos causados en el cuartel de guardias por el incendio ocurrido en la noche del 9 al 10 del actual.

El Boletín contiene lo siguiente:

Un edicto del juzgado de primera instancia de la Catedral señalando el día 15 de setiembre á las diez de su mañana para la subasta de un oficio de procurador que ejerció D. Juan Carlos Gimenez de Quiros.

Por extracto. ALMAZAN.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 19 de agosto.

De la Correspondencia.

—Por la inspeccion de gastos de Palacio se ha pedido á las empresas de diligencias generales del Norte y Mediodia de España, le remitan á la mayor brevedad nota de los carruages que podrán contratar para la servidumbre de la regia comitiva en las carreteras de Lugo, Astorga, Zamora, Salamanca y Avila que son los puntos por donde segun hemos dicho, la Corte regresará á Madrid.

—La escasez de subsistencias que se experimenta en Braganza ha movido á aquel gobernador á autorizar la libre introduccion, en Portugal, del pan cocido y de las harinas procedentes de España, reservándose poner esta medida en conocimiento del gobierno portugués.

—Recibimos hoy interesantísimas noticias de Fernando Póo traídas por el *Armemo* que llegó el 8 á Plymouth. Este buque salió de Fernando Póo el 28 de junio. Trae 1600 onzas de oro en polvo y 7000 pesos en metálico. En Sierra Leona habia llovido mucho. El comercio estaba paralizado. Se habian recibido en la ciudad algunos cueros y aceite de palma del interior. La Goleta *Norte-americana Elisa Gibbes* que llevaba á bordo varios objetos para el comercio de esclavos fué apresada en el rio el 3 de julio por el *Tridente*.

—De la corte escriben á la Correspondencia la siguiente carta:

Gijón 16. Decididamente SS. MM.

saldrán el 2 del próximo mes para el Ferrol. De aquel punto nos dicen que se han pedido informes por el ministerio de la Gobernación para declararse limpio y como el estado sanitario no solo allí sino en toda Galicia es excelente hay la confianza de que este no podrá ser un obstáculo á que se cumplan los ardientes deseos de nuestra Soberana de visitar algunas ciudades; pasando del Ferrol á la Coruña y Santiago y volviendo á esa por Lugo, Astorga, Zamora, Salamanca y Avila. Pueden VV. asegurar á los que hablan de crisis que no pasa un dia sin que S. M. la Reina dé nuevas pruebas de confianza á los consejeros responsables y que las medidas anunciadas de disolucion de córtes y convocacion de otras se llevarán á cabo sin que pueda haber el menor género de duda. La política ha decaído por aquí algun tanto. Los noticieros que veen el poco efecto de sus invenciones se van cansando. Hoy la noticia que corre entre las personas que se dicen bien informadas no es política pero no deja de tener importancia. La linda señorita de Paniega, hermana del conde de este título parece que se casa con el duque de Malakoff. Esta visto que las españolas son mejor apreciadas allende los Pirineos que en su propio pais. El príncipe de Asturias continúa perfectamente.

—Decididamente no pasarán SS. MM. á Santander. La Reina ha recibido de la manera mas benévola á los comisionados de aquella ciudad, pero les ha manifestado que en la imposibilidad de pasar este año á Santander, lo hará en el año próximo venidero.

—Hoy se han recibido en las oficinas de la Correspondencia autógrafa los siguientes despachos telegráficos.

Ferrol 19. La salud continúa aquí inalterable, por lo que va á ser de declararlo limpio este puerto.

Gijón 19. SS. MM. y real familia continúan sin novedad. Todo hace creer que la marcha de la corte á Galicia se verificará el dia 2.

Coruña 19. De los partes recibidos por todos los alcaldes, resulta que en la provincia se disfruta de la mas completa salud.

Vigo 19. En los buques surtos en este puerto se disfruta la mas completa salud.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Despachos telegráficos.

Paris 18. Hoy se firma el protocolo de las conferencias, cuyas tareas han terminado. El último manifiesto de Mazzini solo ha excitado en Italia, como aquí, risa y desprecio. Se quejan

de Varna de los brutales excesos cometidos por una banda de malhechores. Londres 18. Ya han quedado colocados los aparatos eléctricos de la línea de Irlanda á Terranova. Los despachos telegráficos llegan desde Irlanda en 22 minutos. Varios periódicos se quejan de que Francia combate en todas las naciones la política inglesa. Se cree que el nuevo diputado por Riegate sea Mr. James el celebre defensor de Simon Bernard. (Z.)

VARIEDADES.

Epistola amatoria modelo. Un amigo nuestro encontró el otro dia la siguiente, y nosotros la publicamos para que llegue á oídos del interesado por si quiere recobrar el parto de su ingenio.

«Desde que tuve el gusto incalculable de conocerla, no soy dueño de mi corazón: porque aunque no me abandonó en el acto todo era una pura lucha la que reinaba entre él y mi resolución; esta lucha no la guiaba la poca simpatía que pudiese tener hácia V. no, antes al contrario era muy gustoso que mi amor fuese poseedor de ese divino vacío; pero se me representaba la imposibilidad de que V. fuese dueña de su corazón puesto que todos adoramos en los angeles, y V. como ángel que es, es imposible no tenga quien la adore; esta seguridad me hacia no dar suelta á mi corazón, ni tampoco aconsejarle diese tal paso y cayese en el profundo precipicio pues podia traerle consecuencias muy tristes y lacerables.

«Pero hoy mi amor hacia V. es tan grande que lo domina todo y por tanto imposible de sujetarle.

«Le suplico hermosa Elena dé el destino que se merezca á mi atrevido pensamiento pues estoy dispuesto á todo con tal de poseer una sola línea escrita por su delicada mano.

Por ahora creo inútil decirle mas que toda se reduce á manifestarle el mucho amor y fuego de cuyas dos cosas ó sea de la primera es V. poseedora en el entre tanto le dispensa; B. S. P. S. S. S.

R. S.

Nueva máquina. Se están colocando en la administración del correo central unas nuevas máquinas para la inutilización de los sellos de franqueo. Estas máquinas estampan en los sellos que inutilizan el número de la administración de correos que espide la carta, de forma que es imposible utilizarlo para otra carta, evitando así que puedan defraudarse los productos de esta renta ni en la mas pequeña cantidad.

Obra nueva. Parece que la Sra. Arce llaneda va á publicar en Paris una nueva obra, titulada *La España Contemporánea*.

Desearnos con ella un poco de triunfo á

nuestra compatriota.

NOTICIAS RELIGIOSAS.

Mañana san Joaquin, padre de nuestra señora y santos Sinforiano, Fabriciano, Hipólito y Timoteo mártires.

JUBILEO.

Estará en la iglesia de san Nicolás. Se descubre á las 8 y media de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

NOTICIAS MARITIMAS.

EL EBRO, procedente de Liverpool, llegará á Alicante del 22 al 25 del corriente y continuará su viaje para Valencia y Barcelona.

EL THARSIS, llegará á Cartagena el 24 del corriente y saldrá para Almería, Málaga y Cádiz.

Vapores correos de A. Lopez y Compañía.

VIAJE DE ALICANTE A MARSELLA.

Salida de Alicante los miércoles á las once de la mañana.

Llegada á Barcelona los jueves por la mañana.

Salida de id. los id. á las cinco de la tarde.

Llegada á Marsella los viernes por la mañana.

ANUNCIOS.

En la peluquería de D. José Bernal, calle de la Trapería, núm. 43, se acaba de recibir un gran depósito de PERFUMERIA de las mejores fábricas de París la que se dará al precio de fábrica.

También se encontrará un variado surtido de postizos tanto de señora como de caballero, los que no recomendamos por ser bien conocido el merito de las obras de este establecimiento.

En el mismo hace falta un aprendiz.

Esencia de Zarzaparrilla

CONCENTRADA AL VAPOR.

La que preparan en Barcelona los señores Borrell hermanos, es preferida en todo el reino por sus grandes virtudes depurativas y atemperantes.

Exigire rigorosamente en cada frasco la firma y rúbrica de Borrell hermanos.

MADRID: laboratorio químico, calle Mayor, núm. 17. BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12. MURCIA: en la botica de Martínez. Cartagena: Onrubia. Alicante: Sebastián. Valencia: señores Capafor y Tarrat.

Se necesitan varios repartidores para suscripciones de obras y periódicos en la imprenta de este periódico.

Por lo no firmado, el Director y Editor, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN, calle de san Lorenzo, núm. 11.